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代表小组如何组建

法律无明确规定

16日下午4点左右，大巴车
刚抵达住地，德州团省人大代
表魏荣庆就风风火火地从大巴
车上走下来。他要抓住晚饭前
的这段时间办一件事。

“我们想利用大会开幕前
的最后这段空闲时间，把建议
再润色、再完善。”不一会儿，魏
荣庆就联系到了代表小组的其
他3名代表。

半小时后，魏荣庆、崔霞、
张虹华、宫跃喜四名代表就到
达住地的会议室，他们分别拿
出自己的建议稿，讨论开始了。

魏荣庆是德州教育专业代
表小组的召集人。省人大常委
会人事代表工作委员会有关负
责人解释，人大代表小组一般是
按照地域组建，德州的教育专业
代表小组是应德州市人大常委会
的申请而成立的，是全省第一个，
也是目前唯一的一个专业代表小
组，共有五名代表。

“代表小组如何组建，法律
并没有明确的规定，德州市的
教育专业代表小组是一个创新
的举措，这种探索值得鼓励。”
前述省人大人士介绍。

“鼓励职业教育发展的政
策文件，我粗略梳理了一下，有
40个之多，山东对职业教育的

重视程度可见一斑。”魏荣庆身
为德州汽车摩托车专修学院的
院长，对职业教育的发展现状
了如指掌。话锋一转，魏荣庆
说，“政策制定好了，关键还在
执行，有没有落实到任务书、路
线图、时间表至关重要。”

这一点得到了其他三位代
表的认同。省人大代表、平原二
中教师宫跃喜说，教育专项资
金被地方政府截留的问题已经
屡见不鲜。“政策制定好了，更
要有监督查处机制。”

魏荣庆进而建议，“应该对教
育经费进行专项督察，确保专款

专用，否则就会出现越穷的地方，
教育也越落后的怪圈。”

扩展免费师范点

放宽评正高限制

让宫跃喜最头疼的还是师资
问题，我们去名校招聘教师，优秀
生源要么已经签约，要么不愿来。
宫跃喜想到一个办法，就是把国
家正在执行的免费师范生教育试
点从全国仅有的几所高校扩大到
省、市两级，这样可以保证优秀生
源回家乡服务。“这个建议是一个
切实可行的方案，希望有关方面

能够作为一项实事落实。”
对省人大代表、德州一中

副校长崔霞来说，让她忧虑的
是如何留住教师。“中小学教师
也可以评正高，这是巨大的进
步，但不少地方实行的是评聘
分离，并且规定聘上高级教师5
年后才可以评正高职称。”崔霞
说，有的县市连续10年没有聘
任高级教师，谈何评正高？

“正高职称的名额一般一个
县才有一个，这样还是达不到向
一线教师倾斜的初衷。”崔霞建
议，应让所有符合条件的教师都
能报名，入围人员公平竞争。

唯唯一一专专业业代代表表小小组组开开起起““会会外外会会””
该小组为德州市申请成立，由来自教育系统的五名代表组成

本报记者 高扩 李钢 马云云
本报济南1月16日讯(记者

张頔 ) “政府在对外招商
时，可不能忽视了本地企业。”
在1月16日举行的省政协工商
联界别分组讨论会上，有政协
委员对地方政府的招商政策提
出了建议。

当讨论到如何扶持中小企
业发展时，省政协委员郑兆国
提出，现在很多地方政府很注
重对外招商，时不时就要对外
发布投资项目。“有些高精尖项
目应该对外招商，但一般产业
项目还是应该给本地企业留出
更多机会。”

郑兆国说，有些招商信息
只对外公布，本地的企业却并
不知情。“中小企业不应被忽
视，要知道大企业也是由小企
业发展起来的。”郑兆国说，招
商引资吸引的外来企业往往都
有雄厚的资本背景，但它们撤
资的可能性也不小。如果政府
能扶持本地企业做大做强，地
方经济将得到更多的回报。

“地方政府应该提供一个
公平的发展环境，不能‘舍了儿
子招女婿’。”郑兆国认为，地方
发展确实需要大项目支撑，但
也离不开中小企业延伸产业链
条、活跃市场，带动就业。可以
说，“儿子”是顶门立户的，“女
婿”是扩大范围的。引进项目的
成本有时会高于对本地企业的
帮扶，而且还可能会出现“水土
不服”等问题。

16日，德州团的四名代表利用饭前时间对各自的建议做最后修改完善。 本报记者 高扩 摄

政府招商不要

舍“儿子”招“女婿”

“应该对教育经费进行专项督察，确保专款专用，否则就会出现越穷的地方教育也越落
后的怪圈。”16日，作为山东省唯一的专业代表小组，魏荣庆等四名代表刚抵达住地就开始
讨论关于教育的建议稿，而在教育方面，最让他们头疼的是如何招到好老师。
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